4 INTERNACIONALES

NOVIEMBRE 2011 > jueves 10

## Esta tarde Mesa Redonda y documental de Telesur

Hoy, a las 6:30 p.m., Cubavisión, Cubavisión Internacional, Radio Rebelde y Radio Habana Cuba transmitirán la Mesa Redonda Internacional Elecciones en Centroamérica y el documental El otro 99% ocupa Wall Street emitidos recientemente en el Canal Multinacional Telesur.

El Canal Educativo retransmitirá estos materiales al final de su programación



### hilo**directo**

### NUEVO TERREMOTO EN TURQUÍA

Un terremoto de magnitud 5,6 en la escala de Richter sacudió en la noche del miércoles el este de Turquía y provocó el derrumbe de un hotel de seis pisos en la castigada ciudad de Van, que se cree estaba ocupado por al menos 30 personas. Según la emisora CNN Turk, el epicentro del sismo se ubicó en la ciudad de Edremit. La fuente agrega que se registraron varias réplicas, dos de ellas de magnitud 4,5. En tanto, el canal de televisión NTV reportó que las fuerzas de rescate extremaron la seguridad, porque se presume que el derrumbe averió las cañerías de gas del hotel. (DPA)

### DRONES DE EE.UU. MATAN A SEIS SOMALÍES

Seis personas murieron y 70 sufrieron heridas en Somalia por ataques perpetrados por aviones robot (drones) estadounidenses. El ataque ocurrió cerca de la ciudad portuaria de Kismaayo, al sur de Mogadiscio, donde civiles, incluidos mujeres y niños, huían en busca de refugio. Washington incrementó sus ataques aéreos contra este país del Cuerno Africano, luego de hacerse pública la preparación de bases para que operaran los drones, presuntamente contra miembros de la organización radical Al Shabab. (PL)

## TAILANDIA ANUNCIA PRESUPUESTO PARA RECUPERACIÓN



La primera ministra tailandesa, Yingluck Shinawatra, prometió invertir más de 4 000 millones de dólares para ayudar a la recuperación tras las inundaciones, que han dejado desde el pasado mes de julio 529 muertos. Los fondos se emplearán para aliviar el sufrimiento de las víctimas y reparar las infraestructuras dañadas, explicó. Las riadas han afectado 63 de las 77 provincias de Tailandia, algunas de las cuales han comenzado a recuperarse después del fin de la estación monzónica, que va de agosto a octubre. Pero, en Bangkok la situación continúa crítica. **(Reuters)** 

#### ZETAS Y SINALOA CASTIGAN TERRITO-RIO MEXICANO

Los cárteles de Los Zetas y de Sinaloa son los que operan en una porción más amplia del territorio mexicano, informó la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO). El titular de esa entidad, José Cuitláhuac Salinas Martínez, dijo que Los Zetas, dirigidos por Heriberto Lazcano, El Lazca, y Miguel Ángel Treviño Morales, prácticamente operan en la mayor parte del país. En tanto el grupo de Sinaloa controla la zona colindante con el Océano Pacífico, desde Baja California hasta las costas de Jalisco, aunque también opera en Quintana Roo. (PL)



# Piedad Córdoba expresa su solidaridad con los Cinco

BOGOTÁ, 9 de noviembre.—La defensora colombiana por los derechos humanos, Piedad Córdoba, expresó este miércoles su compromiso inquebrantable con la causa de los Cinco, durante un acto de solidaridad que tuvo lugar en el edificio nuevo del Congreso.

El dolor de Cuba es nuestro dolor y sus alegrías también son nuestras, dijo Córdoba, al tiempo que condenó todas las injusticias

y violaciones a los derechos humanos que se cometen contra los Cinco y sus familiares.

"Lo que nos trae aquí es la dignidad de ustedes, los cubanos", expresó la exparlamentaria dirigiéndose a Rosa Aurora Freijanes, esposa de Fernando, quien a su vez agradeció las muestras de solidaridad y apoyo en nombre de los Cinco, sus familiares y su pueblo, el cual —aseguró—admira y respeta a Córdoba por su talla humanista y valentía.

La líder de Colombianos y Colombianas por la Paz destacó, además, que la preocupación del líder de la Revolución, Fidel Castro; de toda la dirigencia del país, de cada



Piedad Córdoba y Rosa Aurora durante el encuentro.

cubano, por los Cinco es una muestra de la unidad y entereza de ese pueblo, de que jamás y bajo ninguna circunstancia abandona a sus hijos.

Vamos a acompañarlos adonde sea necesario. Aquí hay un puñado de colombianos que amamos y admiramos a Cuba por su ejemplo, enfatizó, con Cuba todavía queda dignidad en América y no todo está perdido.

En el acto se encontraban presentes, además, el vicepresidente del Senado de la República, Alexander López, políticos, activistas y amigos de la Isla, así como el embajador de Cuba en Colombia, Iván Mora, y demás miembros de esa legación. (PL)

# Occidente pide "nuevas y fuertes" sanciones contra Irán, con la oposición de Rusia y China

WASHINGTON, 9 de noviembre.—El gobierno de Estados Unidos confirmó hoy que evalúa la posibilidad de aplicar "más presión" sobre Irán, posiblemente en forma de nuevas sanciones, amparado en el informe del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) sobre las actividades nucleares de la nación persa, informa EFE.

El portavoz adjunto del Departamento de Estado de EE.UU., Mark Toner, indicó que el gobierno de Obama está "barajando una serie de opciones", aunque no dio más detalles. Francia, Alemania y el Reino Unido también expresaron su determinación a imponer sanciones "nuevas y fuertes" contra Irán.

En respuesta al aumento de las presiones de Occidente, el presidente iraní Mahmud Ahmadineyad subrayó que Irán no tiene la intención de retroceder ni un milímetro en su programa, que tiene exclusivamente fines pacíficos.

Por su parte, Rusia y China expresaron su rechazo al aumento de las presiones contra Teherán.

"Cualquier sanción adicional será vista por la comunidad internacional como un instrumento para el cambio de régimen en Irán. Esa perspectiva es inaceptable para nosotros", declaró el viceministro ruso de Asuntos Exteriores, Gennady Gatilov, mientras el Ministerio de Exteriores chino advirtió que una acción militar contra Irán puede causar inestabilidad y conflictos en Oriente Próximo.

No obstante, el ministro alemán de Asuntos Exteriores, Guido Westerwelle, opinó que los europeos deben actuar por su cuenta si China y Rusia, como se espera, se oponen a las sanciones en el Consejo de Seguridad de la ONU, refiere PL.

## AIE advierte que quedan cinco años para detener catástrofe climática

LONDRES, 9 de noviembre. —La Agencia Internacional de Energía (AIE) alertó hoy que el mundo se enfrenta a la catástrofe de un aumento en los episodios de clima extremo si no se toman acciones en los próximos cinco años, según BBC Mundo.

El informe anual presentado por la directora ejecutiva de la AIE, Maria van der Hoeven, y el economista jefe, Fatih Birol, advirtió que el creciente uso de combustibles fósiles conducirá a un cambio climático irreversible y potencialmente catastrófico.

Las emisiones de dióxido de carbono (CO<sub>2</sub>) aumentarán un 20 % para el 2035, y como consecuencia la temperatura planetaria se elevará más de 3,5 grados Celsius, agrega.

Van der Hoeven subrayó que "el crecimiento, la prosperidad y el aumento de la población harán subir las necesidades de energía en las próximas décadas, pero no podemos seguir dependiendo de los usos inseguros y ambientalmente insustentables de energía", dijo, citado por PL.

Birol, por su parte, expresó que al mundo lo que le falta no es la tecnología para cambiar a fuentes más limpias de energía, sino la voluntad política para hacerlo.

Las advertencias de la AIE se producen en un contexto récord de contaminación: las emisiones de CO<sub>2</sub> alcanzaron las 30 600 toneladas métricas (Tm) el año pasado; un máximo mundial que supone el 5 % más que el anterior récord, registrado en el 2008 (29 300 Tm), agrega El País.

La AIE, con sede en París, es una organización intergubernamental establecida después de la crisis petrolera de 1973.

### **PAPANDREU DIMITE OFICIALMENTE**

# Grecia estancada en negociaciones, sin elegir a primer ministro

ATENAS, 9 de noviembre.—Grecia continuaba hoy en estancadas negociaciones sin nombrar a un primer ministro, que será el encargado de enfrentar las exigencias de la Unión Europea, mientras los ciudadanos que aún cuentan con ahorros los retiran del banco por miedo a la salida del país de la zona euro.

La reunión iniciada el miércoles por la noche, después de la renuncia oficial de Giorgios Papandreu, en casa del presidente de la República, Carolos Papulias, con los dirigentes del partido socialista y del conservador para el nombramiento de un primer ministro, se vio suspendida hasta este jueves para tratar de llegar a un consenso, reportó AFP.

Luego de que el nombre de Lucas Papademos, exvicegobernador del Banco Central Europeo, se pronunciara como favorito, ahora se considera el del presidente del Parlamento, Filipos Petsalnikos, seleccionado por los dos jefes de los principales partidos para dirigir el Gobierno.

Mientras, Europa Press informa que los griegos retiraron en la última semana unos 5 000 millones de euros de sus cuentas bancarias, aproximadamente un 3 % del total de los depósitos, ante el temor de un posible derrumbe del sistema bancario, o la conversión de sus ahorros al dracma, con la consiguiente pérdida de valor.

## Berlusconi dimitirá tras la aprobación del duro plan de recortes

ROMA, 9 de noviembre.—El primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, anunció que pondrá su cargo a disposición del presidente de la República, Giorgio Napolitano, una vez que se aprueben en el Parlamento las primeras reformas económicas exigidas por la Unión Europea (UE), al tiempo que aseguró que la única posibilidad que contempla para superar la actual coyuntura es convocar a elecciones anticipadas, según Europa Press.

La Presidencia informó mediante un comunicado la decisión de Berlusconi, tras celebrarse una reunión

privada con Napolitano, luego de que el Primer Ministro perdiera la mayoría del respaldo en el Parlamento en una votación



Me han traicionado, fue la reacción de Il Cavalieri en el hemiciclo. FOTO: REUTERS

realizada el martes en el marco del plan de rescate económico de la UE, añade Telegur